

## Trump desacredita a la prensa y las manifestaciones contra él

El presidente electo acusa a los participantes en las protestas que se propagan por todo el país de ser “agitadores profesionales incitados por los medios”

MARC BASSETS, **Washington**  
“Acabo de tener una elección presidencial de gran éxito. Ahora, manifestantes profesionales, incitados por los medios, están protestando. Muy injusto”. Así reaccionaba en Twitter el presidente electo de EE UU, Donald Trump, después de las protestas en varias ciudades estadounidenses, todas pacíficas excepto la celebrada en Portland, Oregón, donde hubo violencia y actos de vandalismo a cargo de algunos grupos y la policía detuvo a 29 personas. Quizá alertado por sus asesores sobre la enorme gravedad de la doble acusación —un ataque en toda regla contra la Primera Enmienda de la Constitución— Trump firmaba nueve horas después otro mensaje en el que decía: “Me encanta el hecho de que el pequeño grupo de manifestantes de anoche exprese su pasión por nuestro gran país. Todos nos uniremos y estaremos orgullosos”.

Independientemente de la sinceridad de este último mensaje, que más bien suena a burla, y de su habitual falta de coherencia, lo importante es la constatación de que a Trump le cuesta encajar las críticas y aceptar un sistema en el que la prensa controla a los políticos y les exige que rindan cuentas. Frente a la tesis de que el presidente será distinto del candidato —en campaña, Trump amenazó a los medios con restringir el derecho a la información, vetó a periodistas en sus mítines y alentó en su contra a los suyos— pesa la inquietud que se deriva de estas primeras señales enviadas, como si aquellas posiciones de campaña no hubieran cambiado mucho. **PÁGINA 3**



Manifestación en contra de Donald Trump en Baltimore, la noche del jueves. / LLOYD FOX (AP)

## Alarma por la violencia racista

JOAN FAUS, **Washington**  
En su etapa de candidato, el presidente electo, Donald Trump, hizo afirmaciones racistas, además de dirigir guiños a grupos supremacistas blancos. Ahora, cuando

varias personalidades con vínculos xenófobos se han atribuido como propia la victoria del magnate, hay preocupación ante algunos incidentes con tintes raciales registrados desde el martes.

Crecen las voces que reclaman a Trump que censure firme y públicamente cualquier ofensa y que sea consecuente con el mensaje de diálogo y unidad que lanzó tras su victoria. **PÁGINA 4**

### LAS REFORMAS QUE NECESITA ESPAÑA / 4

En plena revolución tecnológica, es vital prepararse para nuevos tipos de trabajos

## Crear empleo en la era digital

MIGUEL JIMÉNEZ, **Madrid**  
España afronta la digitalización de los procesos productivos con una tasa de paro que duplica o triplica la de los países de su entorno. Urgen medidas para que se cree más empleo y de mayor calidad. En la era de la robótica y la

inteligencia artificial que ya asoma —y que amenaza con destruir más puestos de trabajo—, las reformas para promover habilidades digitales y aptitudes no sustituibles por las máquinas cobran mayor importancia. **PÁGINAS 22 Y 23**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

## Iglesias bate a Errejón en las primarias de Podemos en Madrid

La línea dura de Ramón Espinar se impone en la pugna con Rita Maestre

ELSA GARCÍA DE BLAS, **Madrid**  
El líder de Podemos, Pablo Iglesias, ha ganado el primer pulso interno a su número dos, Íñigo Errejón. Con la victoria de su candidato, Ramón Espinar, en las primarias del partido en Madrid, el líder de Podemos se asegura el control del aparato en un lugar clave y queda reforzado ante el congreso de Vistalegre 2, en el que aspira a ser reelegido. **PÁGINA 20**

## Iceta pide al PSOE mantener el vínculo actual con el PSC

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
El primer secretario del PSC, Miquel Iceta, afirma en un artículo en EL PAÍS que su formación quiere mantener vínculos “fraternales y federales” con el PSOE, justo cuando la comisión gestora se plantea revisar las relaciones con el socialismo catalán. Su presidente, Javier Fernández, se reunirá el lunes con Iceta. **PÁGINAS 18 Y 21**

### ADEMÁS



## Muere el cantante Leonard Cohen

El músico canadiense, poeta intimista y espiritual, fallece a los 82 años, un mes después de publicar su último disco. **PÁGINAS 27 A 29**

José Manuel Maza, nuevo fiscal general del Estado **P19**

### BABELIA

Un canon no tan occidental en arte y literatura

### BUENAVIDA

Cómo cenar en cualquier restaurante sin engordar

**LAS DENUNCIAS CRECEN UN 50% EN 2015**

El software ilegal se persigue. Si lo tiene en su empresa, no está a salvo. Hable con su proveedor de informática o infórmese en The Software Alliance.

900 834 947  
www.loysoftware.net

**BSA** The Software Alliance